

DOI: 10.18572/1812-3929-2021-5-69-74

О концепции развития правового регулирования отношений в сфере цифровизации отечественного здравоохранения

ЗАПИСНАЯ

ТАТЬЯНА ВАЛЕРЬЕВНА,

доцент кафедры медицинского права,
общественного здоровья и здравоохранения
Ростовского государственного медицинского университета
Министерства здравоохранения Российской Федерации,
доцент кафедры «Юриспруденция»
Южно-Российского государственного политехнического
университета (НПИ) имени М.И. Платова,
кандидат юридических наук, доцент



✉ ztv061@yandex.ru

Записная Т.В.

О концепции развития правового регулирования отношений в сфере цифровизации отечественного здравоохранения

Цифровизация отечественного здравоохранения является одной из стратегических задач, стоящих в рамках цифровизации российской экономики. Решение поставленной задачи не представляется возможным без создания надлежащего правового базиса. Без устранения правовых барьеров не может быть и речи о внедрении новейших информационно-коммуникационных технологий, дающих значительные преимущества в сфере достижения наивысшего уровня здоровья. В статье выделены три основные на-правления цифровизации российского здравоохранения и на основе проведенного анализа представлен прогноз дальнейшего совершенствования российского законодательства в рамках указанных направлений.

Ключевые слова: цифровая экономика, информационные технологии, искусственный интеллект, правовое регулирование отношений в сфере технологий искусственного интеллекта, цифровая транс-формация, цифровое здравоохранение, электронный документооборот, телемедицина.

Zapisnaya Tatyana V., Associate Professor of the Department of Medical Law, Public Health and Healthcare of the Rostov State Medical University of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation, Associate Professor of the Department of Jurisprudence of the M.I. Platov South-Russian State Polytechnic University (NPI), PhD (Law), Associate Professor

On the Concept of the Development of the Legal Regulation of Relationships in the National Healthcare Digitization Sphere

Digitalization of domestic healthcare is one of the strategic tasks facing the digitalization of the Russian economy. The solution of this task is impossible without creating a proper legal basis. Without removing legal barriers, it is impossible to introduce the latest information and communication technologies that provide significant benefits in achieving the highest level of health. The article highlights three main areas of digitalization of Russian healthcare, and based on the analysis, the forecast of further improvement of Russian legislation in the framework of these areas is presented.

Keywords: digital economy, information technologies, artificial intelligence, legal regulation of relations in the field of artificial intelligence technologies, digital transformation, digital healthcare, electronic document management, telemedicine.